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ATA 016/13 
                     Aos vinte dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, às treze horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima sexta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 
de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini 
e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier 
Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza 
Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo quórum, a Presidenta 
Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi colocada em 
votação a ATA ANTERIOR 015/13, previamente recebida pelos edis, sendo aprovada 
por unanimidade. Em seguida passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS 
DE TERCEIROS: Conselho de Alimentação Escolar de Barão do Triunfo- Solicitando 
cópias da documentação com as acusações embasadas pelo Vereador Rodrigo; Of. 
001/2013, PDT- Solicitando dependências físicas do Plenário; Circ. 0063/13-DIR- 
Convidando a Câmara do Seminário das Frencoop’s Municipais Gaúchas 2013- 
Convite para os integrantes da Casa para participar de encontro; Of. CSSP 004/2013-
Circ.- Convite para participação do I Seminário Estadual de Segurança Pública. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 024/13- Enviando proposições aprovadas em 
sessão passada; Of. Leg. 019/13- Enviando Projeto de Lei 002/13. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Relatou que esteve, juntamente com o Vereador 
Tiago, em audiência pública, Presidida pelo Deputado Edson Brum, na Câmara de 
Vereadores de Pantano Grande, dia 20 de maio, quando se tratou sobre o 
cadastramento e licenciamento de florestas, por motivo de determinação da Secretaria 
Estadual do Meio Ambiente. Destacou que o tema tem preocupado os silvicultores, 
uma vez que quem não contar com a área florestal cadastrada e licenciada sofrerá 
restrições, como a impossibilidade de comercialização da madeira. Ressaltou que o 
licenciamento florestal é um novo instrumento da política florestal do Estado, 
compreendendo serviços prestados pelo órgão ambiental Estadual ou Municipal 
competente, tendo como finalidade a regularidade e fiscalização dos diferentes tipos de 
manejos de espécies florestais nativas e devidas compensações florestais, conforme 
legislação vigente. O Vereador expôs que em reuniões anteriores em outros municípios 
os técnicos da Federação dos Trabalhadores na Agricultura no Estado do Rio Grande do 

Sul (FETAG) e Federação dos Trabalhadores na Agricultura no Estado do Rio Grande do 

Sul (FARSUL) fizeram uma abordagem sobre os reflexos da Resolução que poderá 
inviabilizar a atividade de exploração de madeira em todo o estado do Rio Grande do 
Sul. Já o Deputado Brum alertou para o fato do assunto não estar sendo tratado pelas 
autoridades ambientais do Governo com a preocupação que merece. É de suma 
necessidade de uma vez por todas por fim a este entrave contra a atividade florestal, 
onde se confunde preservação com exploração. Usou a tribuna: VEREADOR 
MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou 
a comunidade da Água Fria pela belíssima festa da Capela Santa Rita de Cássia, 
ocorrida no domingo, não pôde se fazer presente, porém ouviu magníficos comentários 
acerca da festa. Deixou os parabéns à Comunidade da Igreja Luterana Trindade da 
Linha Nova pela festa de notável excelência ocorrida no domingo. Discorreu que ele e 
o Vereador Rodrigo estiveram presentes na quinta-feira em uma audiência pública pela 
exploração e manutenção de carvão mineral na Região Carbonífera, em Butiá. 
Declarou que há uma queixa muito grande dos municípios mais próximos dessa 
realidade, que a companhia gaúcha Companhia de Geração Térmica de Energia 
Elétrica (CGTE), o Presidente Sereno Chaise. Relatou que está havendo o fechamento 
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de algumas unidades por questões financeiras. Destacou que estão trabalhando forte 
para tentar manter essas unidades, inclusive, abrindo mais alguma, lhes convocaram e 
consideraram importante estar presente, até por fazerem parte da Região Carbonífera 
e por ser o carvão mineral uma forma de energia que está incluída no leilão do 
Ministério da Energia que ocorreria em agosto. Julga que foi uma audiência de muita 
valia, com bastantes pessoas. Citou o nome de 4 (quatro) deputados que se faziam 
presentes: Edson Brum, Giovani Feltes, Valdeci Oliveira, que é o Presidente da 
Comissão que trabalha em prol do carvão mineral e o Deputado Gilmar Sossela.  Sem 
contar ainda com o Presidente da CGTE, Sereno Chaise. Convidou a comunidade em 
geral do Município para abertura na Assembleia Legislativa do Estado da semana de 
expositiva de Barão do Triunfo. Quem nesse meio tempo dessa semana puder se fazer 
presente, haveria uma exposição de fotos com um recepcionista. Explanou que dentro 
de alguns momentos os membros da Câmara estariam se deslocando para o referido 
evento. Se por acaso, na semana alguém visitasse a capital do Estado, seria intessante 
comparecer ao evento. Em COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi 
convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Explicou que não pôde 
participar da sessão passada por motivo de saúde, e quando se falta uma sessão 
parece que já se deixa um vazio no acompanhamento dos projetos que tramitam na 
Casa. Entretanto, hoje um pouco mais reestabelecido, já estava tentando o melhor para 
o Município e quando se pensa em Município, se cogita toda a comunidade. Relatou 
que no sábado e no domingo tinha uma programação bastante intensa e não se 
encontrava muito bem de saúde no sábado, não pôde comparecer no aniversário do 
Senhor Valquides Antônio, no Gramal. Referiu que no domingo quando queria sair para 
se fazer presente na festa da Água Fria, começou a receber visitas e só lhe liberaram 
em torno das 17 horas. Ficou completamente afastado de qualquer evento dos finais de 
semana, porém tinha o ponto negativo e o ponto positivo, porque é sempre uma 
satisfação quando as pessoas lembram-se de visitar um amigo, pois se alguém vai à 
casa de uma pessoa é porque gosta desta. Comentou que não se fez presente na 
festa, que é uma obrigação de um representante da Casa se fazer presente nos 
eventos das comunidades da região. Expôs que no dia anterior, infelizmente, não pôde 
se fazer presente, até tinha um compromisso de almoçar com uma família daquela 
localidade e deixou a desejar, mas não foi por falta de vontade de ir, mas pelo motivo 
de estar tendo o prazer de receber alguém em sua casa. Explanou que sabe que foram 
votados alguns projetos, um projeto não foi comunicado na sessão passada. Contudo, 
as atitudes que foram tomadas em relação aos projetos, sabe que foram de grande 
representação, visto que na Casa sempre se decide a vontade da maioria e dentro 
desta sabe que estão voltados para os interesses da comunidade e, com certeza, 
assim se procedeu na sessão passada. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 062/13 DO VEREADOR TIAGO- que sejam 
providenciados patrolamento e roçadas na Estrada da Produção, da sede até o fim da 
linha. Justificativa: A Estrada da Produção é um local de grande tráfego, por este 
motivo é de imensa necessidade a manutenção desta. Apesar de o trecho solicitado 
ser extenso, é de muita utilização por nossos fumicultores, sobretudo, nesta época em 
que há seguidamente o deslocamento de caminhões de carga para realizar a venda do 
fumo. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 015/13 DO VEREADOR ELOMAR- que informe ao 
Legislativo Municipal: Em que situação se encontra, atualmente, a distribuição da 
medicação de uso contínuo aos munícipes na Secretaria da Saúde, que no momento 
têm seus cadastros junto à referida Secretaria e necessitam de tais medicamentos. 
Ressalto que estes são portadores da carteira de cadastro e controle no registro dos 
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medicamentos receitados pela equipe médica do serviço de saúde do Município. 
Justificativa: Faço o referido pedido em vista da situação de grande reclamação da 
população carente ou com dificuldades financeiras para compra de medicação de uso 
continuado que tem presenciado. Solicito o esclarecimento pelo fato de, a todo 
instante, ouvir tais solicitações por parte da comunidade. Foram ainda votados e 
aprovados por unanimidade: PROJETO DE LEI 020/13, com Mensagem Retificativa 
003/20- Institui o Fundo de Aposentadoria e Pensão do Servidor- FAPS, revogando a 
Lei 290/2010 e dá outras providências. PROJETO DE LEI 023/2013- Autoriza o Poder 
Executivo a realizar a despesa que indica e dá outras providências (Festa do Agricultor 
até o limite de R$ 38.000,00). Foram ainda votadas e aprovadas por unanimidade: 
DIÁRIAS DOS VEREADORES ELOMAR E RODRIGO, DIA 11 DE MAIO DE 2013, 
CÂMARA DE VEREADORES DE ARROIO DOS RATOS. ASSUNTO: ELEIÇÃO DA 
DIRETORIA DA ACVERC. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, 
quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR DIOGO, Líder do 
PSDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Desejou a todos que tivessem uma boa 
Festa do Agricultor no final de semana, esperando que a situação climática ajudasse e 
que o povo comparecesse ao evento. O VEREADOR ILO, Líder do PMDB, e o 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, abriram mão do uso da palavra. VEREADOR 
TIAGO, Líder do PP- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Congratulou a comunidade da Água Fria, Capela Santa Rita de Cássia, pela belíssima 
festa ocorrida no final de semana. Deixou os parabéns ainda à Comunidade da Igreja 
Luterana Trindade, pela a festa ocorrida no domingo. Relatou que, juntamente com o 
Vereador Ilo, estiveram no presente dia em audiência pública, presidida pelo Deputado 
Edson Brum, na Câmara de Vereadores de Pantano Grande, quando se tratou sobre o 
cadastramento e licenciamento de florestas, por conta de determinação da Secretaria 
Estadual do Meio Ambiente. Frisou que o assunto preocupa os silvicultores, sendo que 
aquele que não contar com a área florestal cadastrada e licenciada sofrerá restrições 
como a impossibilidade de comercialização da madeira. O licenciamento florestal é um 
novo instrumento da política florestal do Estado, compreendendo serviços prestados 
pelo órgão ambiental Estadual ou Municipal competente, visando regularidade e 
fiscalização dos diferentes tipos de manejos de espécies florestais nativas e devidas 
compensações florestais, conforme legislação vigente. O Vereador expôs que em 
reuniões anteriores em outros municípios os técnicos da Federação dos Trabalhadores 

na Agricultura no Estado do Rio Grande do Sul (FETAG) e Federação dos Trabalhadores 

na Agricultura no Estado do Rio Grande do Sul (FARSUL) fizeram uma abordagem sobre 
os reflexos da Resolução, que poderá inviabilizar a atividade de exploração de madeira 
em todo o estado do Rio Grande do Sul. Lembrou que o deputado Brum alertou para o 
fato do assunto não estar sendo tratado pelas autoridades ambientais do Governo com 
a preocupação que merece. É preciso pôr de uma vez por todas fim a este empecilho 
contra a atividade florestal, onde se confunde preservação com exploração. Ressaltou 
que há este projeto de resolução que vence no dia 06 de junho, que diz que se esses 
reflorestamentos não forem registrados ficarão ilegais, será proibido até o corte de 
matos que não estão registrados. Todavia, estão lutando por uma melhora nesse 
sentido. Convidou a todos para a Festa do Agricultor no final de semana. Usou a 
palavra: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou um 
convite do Ex-Vereador Álvaro informando à Comissão de Agricultura da Câmara e aos 
demais vereadores, que o Advogado Doutor Renê estaria atendendo na antiga sede da 
rádio do Cerro dos Abreus sobre renegociação de dívidas de financiamentos agrícolas. 
seria no dia 24 de maio, a partir da manhã, se estendendo por durante todo o dia. 
Comunicou que haveria reunião de posse dos novos membros da Associação das 
Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera (Acverc) no sábado, dia 25 de maio, 
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pela manhã. Discorreu que combinariam com o Vereador Rodrigo como seria a 
recepção da associação e onde as autoridades iriam almoçar após a reunião. Explicou 
que a presente sessão teve seu horário alterado por meio do Projeto de Resolução 
003/13, visto que participariam de evento alusivo ao Município de Barão do Triunfo na 
Assembleia Legislativa, em Porto Alegre, às 17 horas. Ressaltou que Barão do Triunfo 
está divulgando nas galerias o que há de bom e de bonito no Município. Comunicou 
que após a sessão se dirigiam à Assembleia Legislativa para semana do espaço 
destinado à exposição de Barão do Triunfo, todavia, infelizmente, o Grupo Italo-Sul não 
poderia comparecer. Entretanto, é de suma importância que os vereadores se fizessem 
presentes, provavelmente, o Prefeito também compareceria. Julga que é um ato 
belíssimo e de imensa relevância, já que buscam tanta ajuda com os deputados na 
Assembleia Legislativa. Convidou para a Festa do Agricultor nos dias 25 e 26 de maio. 
Consignou que a participação de todos na festa seria de suma relevância, lembrando 
que Prefeito mencionou que colocaria ônibus à disposição, conforme o ano passado, 
porém, deveriam verificar se era fato. Convidou a todos para Audiência Pública para 
Avaliação do Cumprimento das Metas Fiscais do Resultado Nominal e Primário do 1° 
quadrimestre de 2013, na próxima segunda-feira, às 16 horas. Nada mais havendo a 
tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 
próxima, dia 27 de maio, às 18 horas, no mesmo local.  
 

Sala de Sessões, 27 de maio de 2013. 
 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
Presidenta                                            1°Secretário 

 

 
      
 
 
 


